



A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

COMUNICADO PÚBLICO

Saludo a la adhesión de Colombia al Banco de Desarrollo del BRICS

Ginebra, 19 de junio de 2025

La Asociación Internacional de Derechos Humanos y Desarrollo Social (AIDHDES) expresa su más sincera felicitación al Gobierno de la República de Colombia por su reciente adhesión al **Nuevo Banco de Desarrollo (NDB) del BRICS**, como ha sido confirmado por diversos medios nacionales e internacionales. Esta decisión constituye un paso significativo hacia la construcción de un orden económico internacional más equitativo, plural y respetuoso de los principios de soberanía, cooperación Sur-Sur y derecho al desarrollo.

En un contexto global marcado por múltiples crisis sistémicas —económicas, ambientales, alimentarias y geopolíticas—, esta incorporación representa una oportunidad histórica para Colombia de diversificar sus alianzas estratégicas y acceder a fuentes de financiación más justas, con tasas competitivas que respetan la autonomía de los Estados y los objetivos de desarrollo sostenible, en plena concordancia con lo dispuesto en la **Carta de las Naciones Unidas**, el **Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales**, y la **Declaración sobre el Derecho al Desarrollo** de 1986.

La voluntad de Colombia de sumarse a una plataforma multilateral que promueve un sistema financiero alternativo al vigente, responde a la legítima aspiración de los pueblos a liberarse de estructuras económicas que históricamente han reproducido la dependencia, la deuda impagable y el condicionamiento político. En este sentido, AIDHDES reafirma su apoyo a todas las iniciativas que apunten a democratizar la arquitectura financiera internacional y a construir caminos de cooperación solidaria entre las naciones del Sur Global.

No obstante, AIDHDES observa con preocupación que decisiones soberanas como la que ha tomado Colombia puedan suscitar reacciones adversas por parte de actores hegemónicos que históricamente han intervenido en los asuntos internos de los países latinoamericanos bajo diversas formas de presión económica, diplomática o mediática. Como organización comprometida con la **defensa del multilateralismo, la autodeterminación de los pueblos y la no injerencia en los asuntos internos de los Estados**, AIDHDES reitera su disposición a acompañar, visibilizar y denunciar cualquier intento de obstaculizar los procesos legítimos de integración económica y política de los países del Sur.

Hacemos un llamado a la comunidad internacional, a los organismos multilaterales y a la sociedad civil global a respetar el derecho de los pueblos a escoger libremente sus caminos de desarrollo, y a reconocer en iniciativas como la del BRICS un espacio emergente de diálogo, cooperación y justicia económica que responde a las necesidades reales de las mayorías históricamente excluidas.

